

PAR COURRIEL

Victoriaville, le 12 avril 2021

Objet : Réseau mondial des villes et des communautés amies des aînés de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS)

Madame,
Monsieur,

Par la présente, la Municipalité régionale de comté (MRC) d'Arthabaska démontre son désir de se joindre au Réseau mondial OMS des villes et des communautés amies des aînés. Notre démarche fait suite à l'adoption, en novembre 2019, de notre première politique des aînés associée à la reconnaissance MADA du Secrétariat aux aînés du gouvernement du Québec.

Actuellement, 20 % de nos citoyens ont atteint l'âge de 65 ans et plus. Selon les prévisions démographiques émises par l'Institut de la statistique du Québec (ISQ), nous prévoyons une augmentation majeure de ce groupe de personnes qui devrait alors représenter un citoyen sur trois en 2036. Cette situation engendre des défis de taille pour les 22 municipalités qui se retrouvent sur notre territoire.

Située à mi-chemin entre les villes de Montréal et Québec, notre communauté représente plusieurs municipalités rurales et semi-rurales. Le nombre de citoyens par localité rurale varie entre 300 et 1 500. Nous retrouvons également des villes de petite taille où y vivent entre 2 000 et 5 000 personnes. Finalement, la ville centre, Victoriaville, regroupe 48 000 citoyens. Globalement, notre MRC comprend 72 000 personnes.

Nos principaux défis liés au vieillissement de la population comprennent l'amélioration et la bonification des services de santé et sociocommunautaires, l'accroissement des activités intergénérationnelles, l'offre diversifiée des infrastructures sportives et culturelles, de nouvelles formes d'habitation en milieu rural ainsi que l'amélioration du service de transport collectif.

... verso

En adoptant notre politique aînée, nous avons démontré notre vif intérêt à soutenir la présence des citoyens de 50 ans et plus en leur offrant un cadre de vie enrichi. Notre plan d'action rejoint l'ensemble des priorités qui répondent aux besoins exprimés par nos aînés dans le cadre de notre démarche de consultation à laquelle ont pris part près de 1 500 citoyens, que ce soit en répondant à un questionnaire ou en prenant part à des rencontres publiques.

Faire partie du Réseau mondial des villes et communautés amies des aînés représente pour nous une opportunité exceptionnelle de faire connaître nos projets réalisés tout en innovant dans notre milieu grâce à l'expertise des autres intervenants planétaires.

Nous sommes fiers d'être reconnus MRC amie des aînés et avec votre accord, nous serons ravis de pouvoir partager et échanger avec d'autres intervenants mondiaux sur toutes les questions soulevées par le vieillissement de la population.

Nous vous prions d'accepter, Madame, Monsieur, nos salutations les plus distinguées.

Le préfet,



Alain St-Pierre

ASP/mb